

## ABSTRAK

Ahmad Junaidi Firdaus, 12209173020, Dampak Sosial Ekonomi Pembangunan Wana Wisata Sumber Manis Kelurahan Gombongsari Kecamatan Kalipuro Kabupaten Banyuwangi, Jurusan Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Anggoro Putranto, S.Pd., M.Sc.

**Kata kunci:** Sosial Ekonomi, Ekonomi Pembangunan, Suber Manis

Konteks penelitian ini memunculkan permasalahan tentang ekonomi pembangunan dan dampak yang dihasilkan oleh ekonomi pembangunan di wana wisata sumber manis Kabupaten Banyuwangi. Wisata yang menjadi pusat perhatian di setiap wilayah khususnya di Kabupaten Banyuwangi banyak meningkatkan ekonomi masyarakat yang tinggal disekitar lokasi wisata khususnya di wana wisata sumber manis. Sehingga peningkatan ekonomi, penyerapan tenaga kerja dan peluang usaha bisa diciptakan melalui ekonomi pembangunan sector pariwisata.

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah: 1) Peluang usaha apa yang dimanfaatkan masyarakat sekitar obyek wana wisata sumber manis Kabupaten Banyuwangi? 2) Bagaimana penyerapan tenaga kerja di daerah kawasan wana wisata sumber manis Kabupaten Banyuwangi? 3) Bagaimana peningkatan pendapatan masyarakat sebelum dan sesudah adanya obyek wana wisata sumber manis Kabupaten Banyuwangi?

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuantitatif dengan pendekatan analisis deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa observasi, dokumentasi dan wawancara dengan para pengelola wisata dan masyarakat sekitar. Teknik analisis data penelitian ini menggunakan uji reabilitas, uji validasi, uji asumsi klasik, dan Analisis SWOT.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Masyarakat sekitar bisa memanfaatkan peluang untuk membuka usaha, hingga menjadi pengelola wisata sumber manis. Peluang usaha yang dihasilkan wana wisata sumber manis Kabupaten Banyuwangi yakni: akomodasi (home stay) dengan presentasi 36,7%. Pedagang dengan presentasi 65,7%, dan kios cinderamata dengan presentasi 6,7%. 2) Peningkatan pengunjung setelah perbagikan wana wisata sumber manis berdampak pula peningkatan pendapatan masyarakat sekitar. Peningkatan pendapatan yang dihasilkan masyarakat dengan adanya wana wisata sumber manis Kabupaten Banyuwangi yakni: pedagang dengan persentasi 46,7%. Akomodasi (home stay) dengan persentasi 26,7% dan kios cinderamata dengan persentasi 26,7%. 3) Penyerapan tenaga pada wana wisata sumber manis menjadi pemicu yang tinggi. Penyerapan tenaga kerja yang dihasilkan wana wisata sumber manis Kabupaten Banyuwangi yakni: pedagang dengan presentasi 80,0%. Akomodasi (home stay) dengan presentasi 6,7% dan kios cinderamata dengan persentasi 13,3%.

## **ABSTRACT**

*Ahmad Junaidi Firdaus, 12209173020, Socio-Economic Impacts of the Development of Sumber Manis Tourism Ecotourism, Gombongsari Exit, Kalipuro District, Banyuwangi Regency, Department of Tadris Social Sciences, Faculty of Tarbiyah and Teaching Science, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Supervisor: Anggoro Putranto, S.Pd. , M.Sc.*

**Keywords:** *Socio-Economy, Economic Development, Suber Manis*

*The context of this research raises issues regarding development economics and the impact that development economics has on the Sumber Manis tourism area in Banyuwangi Regency. Tourism which is the center of attention in each region, especially in Banyuwangi Regency, has greatly increased the economy of the people who live around tourist sites, especially in Sumber Manis tourism area. So that increased economy, employment and business opportunities can be created through the economic development of the tourism sector.*

*The focus of the research in this study are: 1) What business opportunities are exploited by the community around the Sumber Manis ecotourism object, Banyuwangi Regency? 2) How is the absorption of labor in the Sumber Manis ecotourism area, Banyuwangi Regency? 3) How did the increase in people's income before and after the existence of the Sumber Manis ecotourism object in Banyuwangi Regency?*

*The type of research used in this research is quantitative with a descriptive analysis approach. The data collection techniques used are in the form of observation, documentation and interviews with tour managers and the surrounding community. Data analysis techniques in this study used reliability tests, validation tests, classic assumption tests, and SWOT analysis.*

*The results of this study indicate that: 1) Local people can take advantage of opportunities to open businesses, to become managers of Sumber Manis tourism. Business opportunities generated by ecotourism Sumber Manis, Banyuwangi Regency, namely: accommodation (home stay) with a presentation of 36.7%. Traders with a presentation of 65.7%, and souvenir kiosks with a presentation of 6.7%. 2) The increase in visitors after sharing the Sumber Manis tourism area has also had an impact on increasing the income of the surrounding community. The increase in income generated by the community with the Sumber Manis Tourism Ecotourism in Banyuwangi Regency, namely: traders with a percentage of 46.7%. Accommodation (home stay) with a percentage of 26.7% and souvenir kiosks with a percentage of 26.7%. 3) Absorption of energy in Sumber Manis Tourism Ecotourism is a high trigger. Absorption of labor produced by ecotourism Sumber Manis, Banyuwangi Regency, namely: traders with a presentation of 80.0%. Accommodation (homestay) with a percentage of 6.7% and souvenir kiosks with a percentage of 13.3%.*

## خلاصة

البيئية للسياحة والاقتصادي الاجتماعي الأثر ، 12209173020 ، فردوس جنيدي أحمد قسم ، ريجنسي بانيوانجي ، كاليورو مقاطعة ، غومبينجساري منطقة ، مانيس سومبر في الله رحمة علي سيد العين جامعة ، والتعليم التربوية كلية ، تادريس في الاجتماعية العلوم ماجستير ،. بوتراننو أنجورو :المشرف ، 2022 ، تولونغاغونغ

، الاقتصاد ، الاجتماعي الاقتصاد :المفتاحية الكلمات

اقتصاد قبل من مناقشته تمت الذي والأثر الاقتصاد حول قضايا البحث هذا سياق يثير زيادة إلى أدت ، في وخاصة ، منطقة كل في الاهتمام مركز هي التي السياحة في التنمية منطقة في وخاصة ، السياحية المواقع حول يعيشون الذين الأشخاص اقتصاد في كبيرة الاقتصادية التنمية خلال من والأعمال العمل وفرص زيادة خلق يمكن بحيث .السياحة لقطاع

المجتمع يستغلها التي التجارية الفرص هي ما (1) :هو الدراسة هذه في البحث محور في البيئية السياحة منطقة في العمالة استيعاب يتم كيف (2) ؟ في البيئية السياحة كائن حول وجود وبعد قبل الناس دخل في الزيادة كانت كيف (3) بانتوانجي؟ مقاطعة ، مانيس سومبر ريجنسي؟ بانيووانجي في موضوعاً مانيس سومبر في البيئية السياحة

جمع تقنيات الوصفي التحليل منهج مع كمي البحث هذا في المستخدم البحث نوع الرحلات مديري مع والمقابلات والتوثيق المراقبة شكل في هي المستخدمة البيانات الموثوقية اختبارات الدراسة هذه في البيانات تحليل تقنيات استخدمت المحيط والمجتمع وتحليل الكلاسيكية الافتراض واختبارات الصحة من التحقق واختبارات

الفرص من الاستفادة المحليين للسكان يمكن (1) :يلي ما إلى الدراسة هذه نتائج تشير البيئية السياحة عن الناتجة العمل فرص لسياحة مديرين ليصبحوا ، التجارية الأعمال لفتح عرض بنسبة التجار .36.7% بنسبة تقديمي عرض مع (المنزل في الإقامة) الإقامة :وهي ، مشاركة بعد الزوار عدد في للزيادة كان (2) .6.7% بنسبة التذكارات بيع وأكشاك ، 65.7% عن الناتج الدخل في الزيادة المحيط المجتمع دخل زيادة على أيضاً تأثير السياحية منطقة (المنزل في الإقامة) الإقامة .46.7% بنسبة التجار :وهي ، في البيئية السياحة مع المجتمع السياحة في الطاقة امتصاص (3) .26.7% بنسبة التذكارية الهدايا وأكشاك .26.7% بنسبة وبالتحديد ، البيئية السياحة تنتجها التي العمالة استيعاب كبيراً دافعاً يعد للسياحة في البيئية وأكشاك .6.7% بنسبة (المنزل في الإقامة) الإقامة .80.0% بنسبة تقديمي عرض مع التجار .13.3% بنسبة التذكارية الهدايا